

Ministerio de Relaciones Exteriores

Autoridades fundadoras de la Alianza del Pacífico participaron de ceremonia de conmemoración del XII Aniversario del bloque

25 de abril de 2023

Nota de prensa 051 - 23

Las autoridades fundadoras de la Alianza del Pacífico, los expresidentes de México, Felipe Calderón, y de Colombia, Juan Manuel Santos (virtual), y los excancilleres de Chile, Alfredo Moreno, y del Perú, José Antonio García Belaunde, participaron de la ceremonia de conmemoración del XII Aniversario de la Alianza del Pacífico que fue liderada por la Presidenta de la República, Dina Boluarte, acompañada de la Canciller Ana Cecilia Gervasi.

Los expresidentes y excancilleres fundadores recordaron los objetivos que sustentaron la creación de la Alianza como un mecanismo de integración ambicioso, concebido para lograr un mayor desarrollo, crecimiento y competitividad en nuestros países. Invocaron la necesidad de defender y preservar los espacios de unidad latinoamericana que nos permitan enfrentar desafíos comunes.

“Somos naciones hermanas, a pesar de lo que quieran esa hermandad no se borra ni con prejuicios, ni con temores ni con ideologías. La Alianza del Pacífico ha sido la propuesta de integración más ambiciosa que los latinoamericanos hayamos visto en décadas”, expresó el expresidente de México, Felipe Calderón.

Por su parte el exjefe de Estado de Colombia, Juan Manuel Santos indicó que “infortunadamente en estos últimos tiempos, las ideologías y la polarización política ha afectado la Alianza, pero este es un proyecto que debe subsistir, fortalecerse porque América Latina integrada va a ser mucho más fuerte”, afirmó.

Durante su discurso el excanciller de Chile, Alfredo Moreno, mencionó que el mecanismo se ha desarrollado a lo largo de los años con presidentes de diferentes posturas. “Urge que volvamos al espíritu que siempre ha tenido este proceso de integración, el más exitoso del continente que ha sido reconocido en todo el mundo y se retome el rumbo, en este caso, bajo la Presidencia Pro Tempore del Perú”, acotó.

En tanto el exministro de Relaciones Exteriores del Perú, José Antonio García Belaunde, indicó que “nuestra integración tiene que ser pragmática porque hemos hecho las cosas bien, hay un discurso político que debe mantenerse acotado”.

De otro lado, en el acto protocolar la Canciller Ana Cecilia Gervasi recordó a los asistentes que la creación de la Alianza del Pacífico se remonta a la Declaración de Lima suscrita el 28 de abril del 2011. “Agradezco a la Presidenta de la República de acoger esta ceremonia en Palacio de Gobierno como una muestra de la prioridad que el Perú asigna a la integración y en particular a la Alianza del Pacífico, el mecanismo de integración más exitoso de los últimos tiempos”, sostuvo.

Durante la ceremonia la Presidenta de la República, Dina Boluarte, destacó que, a lo largo de los años, la Alianza del Pacífico ha construido una diversificada agenda de trabajo en materia

comercial y ha logrado notables avances en la formación de capital humano en temas de desarrollo e inclusión social, equidad de género y cooperación técnica.

Detalló que durante estos 12 años la Alianza del Pacífico se ha convertido en la octava economía mundial y la sexta potencia exportadora, representa el 42.9% del PBI de América Latina, genera el 57.4% del intercambio comercial en la región y atrae el 45% de los flujos de Inversión Extranjera Directa.

Añadió que fruto de ello, la Alianza concita un alto interés en la comunidad internacional, con dos países dispuestos a adherir como miembros plenos, Costa Rica y Ecuador; cinco candidatos a Estados Asociados, Australia, Canadá, Nueva Zelanda, República de Corea y Singapur; y 63 Estados Observadores.

Cabe mencionar que durante la ceremonia se emitió también el saludo en video del ministro de Comercio Exterior de Costa Rica, Manuel Tovar; el ministro de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana de Ecuador, Gustavo Manrique; el ministro de Comercio e Industria de Singapur, Gan Kim Yong; y el secretario general adjunto de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Ulrik Knudsen. Asimismo, el de los presidentes de los capítulos de Chile, Colombia y México del CEAP.

Presidencia Pro Tempore

También la Presidenta Boluarte lamentó la politización que atraviesa la Alianza debido a la negativa del Presidente de México de cumplir su obligación de transferir al Perú la Presidencia Pro Tempore (PPT). Por lo que hizo un llamado a privilegiar la institucionalidad y el pragmatismo de la Alianza, a fin de permitir su avance y consolidación, dejando de lado cuestiones ideológicas e intereses políticos.

“La Alianza del Pacífico responde a políticas de Estado que trascienden a los gobiernos, y que están por encima de la voluntad de una persona”, enfatizó.

En ocasión de este XII aniversario, la Jefa de Estado expresó que el Gobierno del Perú reafirma que no renunciará a mantener vigente la Alianza y exigir su legítimo derecho de asumir la Presidencia Pro Tempore, utilizando todos los medios políticos y jurídicos a su disposición. Acotó que la negativa de México de traspasar la PPT de la AP acarrearía responsabilidad internacional para dicho país, al vulnerarse la obligación de cumplir de buena fe lo dispuesto expresamente en el acuerdo constitutivo de la Alianza.